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11 绵阳市桂园雅居 8 幢
1 单元火锅店油烟扰民。
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绵阳市高新区永兴镇
张家营村与石桥铺村结合
部，具体地名是边堆山铁
路桥旁安昌河，有一个砂
石场，以前在安昌河采砂，
把宝成铁路桥挖成危桥；
最近接收绵阳各楼盘挖出
的土石方，昼夜洗砂、打
砂、卖砂，洗砂的泥水排放
在安昌河，进入涪江。
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绵阳市涪滨路桃花岛

小区受噪声污染，主要是
桃花岛至经开区大桥的音
乐喷泉和小区楼下广场舞
声音太大。桃花岛小区外
墙上的光带，这是所谓的

“灯乐秀”，对小区居民影
响很大。
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该火锅店名为小龙坎火锅，设厨房 1 间，面积约 20 平方米，配备炉灶 3 个，安装有油烟净化器等设备。该幢
建筑为商住综合楼，分别配套设立商用、民用专用油烟通道。小龙坎火锅油烟通过商用油烟通道排放至楼顶。
该店 2 台油烟净化设备于 2017 年 5 月 13 日开业前购买安装，产品已通过中环协（北京）认证中心认证，有效期
至 2018 年 11 月。8 月 11 日，四川环科技术检测有限公司对该火锅店实施了专业油烟检测，油烟检测报告显示检测
结果达标。市城管局于 9 月 6 日对小龙坎火锅油烟扰民复核检查，因油烟排放检测达标符合国家相关的规范标准，
油烟通过商用专用油烟通道排放等实际情况。举报不属实。

由绵阳市城管执法局党组成员、市城管执法支队专职副支队长吴明见牵头，组织直属二大队开展调查处理。
（一）加强国家油烟相关法律法规宣传。市城管局组织协调物管公司、街道社区等单位，共同对投诉人进行政策法律法

规解释、沟通，把小龙坎火锅油烟排放现状告知周边住户，并将专业油烟检测报告结果和商用油烟通道情况作进一步说
明。针对群众反映的火锅味问题，依据国家环境保护总局《关于饮食业单位排气适用标准问题的复函》中指出，“火锅使用
时排出的气体成分与其使用的汤料成分和加工食物的种类有直接关系。火锅汤料的主要成分是水和调味料，火锅汤料沸
腾时的温度接近水的沸点，低于采用烹炒等方法加工食物时的温度。鉴此，火锅使用时排出的气体为以水蒸气为主，并可
能含有调味料和食物中的挥发性成分，与食物高温烹炒过程中产生的含油烟气体成分有较大差别。因此，若火锅店未采用
烹炒、烧烤和油炸等方法加工食品，则不宜将其排气定性为含油烟气体”。将群众关切的火锅味问题解释清楚，积极争取大
家的理解和支持。（二）加强油烟净化设施检修和清洗监管。市城管局将把该火锅店纳入常态化跟踪监管工作范畴，并要求
小龙坎火锅做好如下三项工作：一是对油烟净化器及管道进行定期清洗；二是建立油烟净化设施的检修和清洗台账备查；
三是明确专人负责，确保油烟净化器正常运行。

回访情况：走访桂园雅居周边居民，受访群众表示理解和认可。

本案由市水务局牵头，市河管局局长李涛为包案领导，市河管局负责，会同高新区管委会开展调查处理工作。
（一）前期处理情况。经高新区管委会核实该砂场于2017年8月4日起就完全停止生产。2017年8月23日接到群众投诉，

反映该砂场在生产过程中存在噪音扰民，高新区永兴镇人民政府会同市环境监察支队现场查看，发现该单位未生产，砂场无
洗砂废水沉淀池、原料未覆盖等问题。市环境监察支队要求该单位对现场原料进行覆盖，并增加环保设施，办理环保手续，高
新区永兴镇环保所责令立即整改并停止一切生产。2017年9月4日，市河管局、高新区管委会、永兴镇政府等部门人员到现场
调查时，该砂场已停产，原料进行了覆盖。由于后期工程建设占地需要，将对该砂场进行搬迁拆除。（责任人：高新区永兴镇党
委委员、副镇长凌明）（二）搬迁拆除。2017年8月31日下午，高新区党工委委员符峻烽召开了京东方管网和污水处理厂建设协
调会，由于该砂石场有一部分土地在绵阳市最大招商引资企业——绵阳京东方项目的配套工程污水处理厂二期用地红线范
围内，会议确定对该砂石场拆除，先期做好基础情况摸底工作。结合安昌河综合整治项目，将对该砂石场于2017年12月31日
前予以拆除。（责任人：高新区永兴镇党委委员、副镇长李克军）（三）加强监管。加大督察巡查力度，确保该砂场在拆除之前不
出现违法生产行为。（责任人：高新区永兴镇党委委员杨俊鉴，高新区城乡统筹发展局农林水利科科长周华，绵阳市河道管理
局河道管理科科长陈光学）

2017 年 9 月 7 日上午，市河道管理局、高新区管委会城乡统筹发展局等到砂场所在地永兴镇张家营村和砂场对岸的绵
阳市布鲁斯国际新城进行了回访，群众诉求得到了及时回应，群众对相关职能部门的调查处理表示满意。

绵阳市城管执法局党组成员、副局长邓光明为包案领导，组织市照明处、经开区城管执法分局联合调查处理。
针对桃花岛小区广场舞音量问题的处理情况:一是调低伴奏音乐；二是劝导其活动时间务必于每日 21 时前结束，劝导

大家文明休闲。9 月 5 日，经开区城管执法分局会同城南街道办、南塔社区、桃花岛物业中心，邀请桃花岛广场娱乐活动代
表召开桃花岛广场舞声扰民协调座谈会。会上就如何规范桃花岛广场文化娱乐活动，推动群众文体活动健康持续发展进
行了讨论，研究制定了《桃花岛广场文化活动公约》，要求在该广场实施文化活动时应兼顾他人的正常生产、生活和休息；
有音乐伴奏的广场文化活动如广场舞等，应在每日 7:00-9:00,18:00-21:00 之间开展；应遵守国家环境噪声污染防治法规,避
免干扰他人作息；音乐声源(扬声器、音响等)处音量值不得超过 85 分贝；在距离音乐声源最近的噪声敏感建筑物处,白天
音乐平均音量不得超过 55 分贝,夜间音乐平均音量不得超过 45 分贝。经开区城管执法分局与城南街道办事处、桃花岛物
业管理中心成立联动工作机制，坚持宣传教育为主，执法惩戒为辅。一是建立台账，对桃花岛广场舞的组织者，建立基础台
账，登记联系信息，由物业中心协调跳舞活动场地，尽可能协调其远离居民楼的区域活动；二是强化管控，城管执法人员与
社区工作者加强日常动态巡查监管，对超时间、超音量的娱乐行为及时制止，对拒不配合整改的，联合公安部门依法处置；
三是志愿劝导，由城南街道办、南塔社区发动热心群众担当志愿者，对广场舞爱好者加强监督和协调服务，杜绝噪声扰民，
在群众阻碍执法的情况下，积极参与群众协调劝导工作。

回访情况：市城管局于 9 月 7 日回访桃花岛小区居民，居民对治理广场舞噪声表示认可和满意。
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该案由绵阳市城管执法局党组成员、市城管执法支队政委王海担任包案领导，责任单位为绵阳市城市管理行政执法局、江油市人
民政府。江油市城市行政执法局依次对8家餐饮店下发《责令（限期）整改通知书》，责令3家餐饮店立即安装油烟净化设施及加装降音
降振的烟道隔音棉；责令5家餐饮店立即安装油烟净化设施。要求13家餐饮店夜间经营时间不得延长，做好顾客规劝工作，避免噪声扰
民。小珺肝串串香、让鸭脑壳飞、骨味轩汤锅正在实施降噪降振措施，于9月10日前完成。8家需要安装油烟净化设施餐饮店中5家（小
珺肝串串香、休记光头香辣蟹、养胃堂排骨汤锅、红高粱、小酒馆）已安装烟净化设施，剩余3家(让鸭脑壳飞、鹅掌门干锅、骨味轩汤锅)已
签订油烟净化设施购买合同，于9月9日前完成安装。市城管局与江油市人民政府于9月7日研究制定了《关于江油市中华御景小区餐
饮油烟和噪声扰民问题整治方案》。方案明确对所有已经整改到位的餐饮店长期监管，确保油烟净化设施正常运行，对新开餐饮店
实施重点监管，必须按照环保要求安装油烟排放管道及油烟净化设施后方可投入运行。同时，加强餐饮店夜间巡查管理，要求所
有餐饮店限时进店经营，并通过规劝食客，减少噪声排放。（监督责任单位：绵阳市城市管理行政执法局、江油市人民政府，责任人：
王海<绵阳市城市管理行政执法局党组成员、绵阳市城市管理行政执法支队政委>；许红<江油市人民政府副市长>)

调查组对中华御景小区17户住户代表召开了回访会，征询了代表的意见及建议，与会代表对整改措施及整改工作均表示
认可，同时表示要全力支持整改工作。

该案由科创区党工委委员、管委会副主任王昌举包案。责任单位为科创区城管分局、社发局、工商分局。1.科创区城管分局向
四川肖恩记后勤管理服务有限公司下达《责令改正通知书》(绵城管责通字〔2017〕080109)。清除外墙体油污。9月4日下午14时30分，
科创区城管分局到现场查看，该公司已组织专业清洁公司对外墙体、地面及排烟管道进行清洗，17时30分，外墙体、地面及排
烟管道已全面清理完成。2.责令四川肖恩记后勤管理服务有限公司安装4台油烟净化设备。3.四川肖恩记后勤管理服务有限公
司和四川中衡检测技术有限公司签订《委托检测合同》，对该食堂安装油烟净化设备后排放情况进行检测，预计9月22日出具
检测成果报告（因近期需开展油烟检测商户猛增，故相应工作时间延长）。届时，科创区城管分局将根据检测报告结果开展后
续工作。如未超标，该局将协同学校做好对周边群众的解释说明工作；如超标，该局将严格依法执法，联系相关业务部门对该
食堂油烟排放情况进行分析研判和专业指导，责成该食堂再次整改，直至检测合格为止。对公司周边群众进行走访，群众普遍
对该公司积极主动整改表示满意，并希望能长期保持。

是

处理和整改情况
2017年 9 月10日

是否
属实

市卫计委已责令市中心血站对院内监控点进行梳理，统计更换、新设摄像头数量，制定采购预算方案，对血站监控系统和
摄像头进行升级。尽管信访举报人反映市中心血站医疗废物、污水处置相关问题与调查核实情况不一致，但仍需防微杜渐、举
一反三，进一步做好相关医疗废物、污水规范处理工作，加强规范处置的监督力度，确保血站产生的医疗废物流程清晰、去向
明确。经对周边群众进行走访座谈，随机访问的群众均对市卫生计生委、涪城区政府高度重视，并迅速查明情况表示满意。

经调查，群众反映问题属实。
群众来信反映的砂石场是绵阳远成建材有限公司永兴镇张家营砂石场，该公司成立于2015年3月，法定代表人

是王远华。2010年高新区永兴镇张家营村一组社员代表协议同意后，将该处暂时未利用的统征地租给王远华用于堆
放砂石料，并开展洗砂、打砂作业，砂石料来源为绵阳城区在建房产项目开挖基础的砂砾石。（一）关于“以前在安昌河
采砂，把宝成铁路桥挖成危桥”的问题不属实。2004年10月，市水务局将安昌河界牌大桥起至安昌河于涪江汇口处止，
划为禁采范围，该段河道在禁采范围内。市水政监察支队未接到该段河道违规采砂的投诉和举报。市河道管理局在日
常河道巡查工作中未发现在该段河道内进行违法开采砂石行为。9月7日上午，市河道管理局和高新区管委会城乡统
筹发展局6名工作人员到砂场所在地永兴镇张家营村和砂场对岸的居民小区布鲁斯国际新城进行了调查了解，居民
反映的情况是从未看到该砂石场的机械设备下河挖取砂石。宝成铁路沿线有安全巡线工作人员及铁路公安人员，当
地方生产作业有危及铁路安全的行为发生时，他们会将相关情况通报给绵阳市政府。到目前为止，市水务局从未接到
涉及该段河道违法采砂影响铁路桥安全相关情况通报。9月6日下午，市河道管理局三名管理人员到成都铁路局绵阳
工务段桥隧技术科进行了调查，了解到工务段日常巡检人员在巡检过程中未发现采砂挖石的设备进入安昌河取砂石
料。综上所述，张家营砂石场没有在该河段进行过采砂作业。（二）关于群众反映“洗砂的泥水排放在安昌河”的问题属
实。根据现场调查，砂场无沉淀池，生产作业时洗砂废水（泥水）排入安昌河。

（一）“关于桃花岛大桥音乐喷泉”问题不属实。9月4日-9月6日，市城管局安排工作人员到桃花岛大桥周边进行
走访，征求居民意见。三天共计发放168份问卷调查，收回168份，其中140人认为喷泉音量适中，21人认为音量偏小，1人认为
音量偏大，6人认为步行经过桃花岛大桥时水流声、车声比较大，无居民反映喷泉音量过大、影响其休息。9月5日、6日晚
市城管局照明处安排工作人员前往桃花岛小区，在桃花岛大桥喷泉开启时进行噪音检测，经检测，桃花岛小区内各个
点位的音量值分别为21.1分贝、21.4分贝、33.8分贝、21.2分贝，根据国家现行噪声标准GB3096-1993《城市区域环境
噪声标准》：夜间居住区音量应控制在45分贝以内的要求，桃花岛小区噪声分贝在国家规定范围内。（二）“关于桃花岛
小区外墙上的灯带”问题不属实。9月4日-9月6日，市城管局对桃花岛小区居民进行走访调查，征求小区居民意见。共
计发放165份问卷调查，收回165份，其中161人一致认为灯光秀对其居住生活无影响，并且大多数居民认为灯光秀使
其居住环境夜景变得更加美丽，夜间出门散步，心情也更加愉悦，灯光秀使绵阳的夜晚变得更加美丽。其中4人认为灯
光秀表演单调，建议灯光秀表演增加创意，使灯光秀更加迷人。在安装时充分考虑过灯具安装对住户以及周边环境的
影响，采取在灯具外表面加装柔光面板，减小灯具功率、合理设置安装位置等方式来尽量避免光污染。同时，“灯光秀”
的关闭时间夏季为22：30、冬季为22：00，不会影响居民晚上休息。（三）“关于桃花岛小区广场舞”信访问题。经现场调
查发现该广场有三支群众自发组织的队伍人数约100人左右，平时利用小型音乐播放设备播放音乐跳舞健身，音乐音
量较大。因此，群众反映小区楼下广场舞声音音量大情况属实。

市城管局会同江油市人民政府、江油市城市行政执法局、江油市公安局、江油市食药工质局、江油市环保局、中坝
镇等单位到现场调查中华御景小区餐饮店。经调查，2家（久和砂锅串串香、白丁面馆）在经营时不产生油烟，未设置烟
道；11家（骨味轩汤锅、红高粱、小珺肝串串香、让鸭脑壳飞、鹅掌门干锅、休记光头香辣蟹、养胃堂排骨汤锅、小酒馆、
飘爽火锅、永华米粉、高水杨米粉）安装有烟道，其中3家（小珺肝串串香、让鸭脑壳飞、骨味轩汤锅）安装的烟道未采取
降噪降振措施；5 家（飘爽火锅、久和砂锅串串香、永华米粉、高水杨米粉、白丁面馆）无炒料操作，不需安装净化设
施；8 家（小珺肝串串香、休记光头香辣蟹、鹅掌门干锅、养胃堂排骨汤锅、骨味轩汤锅、红高粱、小酒馆、让鸭脑壳飞）有
炒料操作，需安装油烟净化设施。13家餐饮店基本上于晚23时停止营业，个别餐饮店有时会营业至晚24时，夜间经营
时间确有顾客大声喧哗，餐饮店主也未及时规劝等情况。同时，由于3家（小珺肝串串香、让鸭脑壳飞、骨味轩汤锅）安
装的烟道未采取降噪降振措施，导致营业期间产生油烟、噪声扰民。群众举报属实。

科创区迎检办、城管分局、社发局、工商分局、科创区管委会到现场进行调查。经调查，西南财经大学天府学院设
有两处食堂；一处位于校内，经营者为西南财经大学天府学院，主体业态为单位食堂，经营项目为热食类食品制售；另
一处位于临校的商业配套区内（创业大道中段258-1号）。该校将商业配套区面积为866平方米的商铺租赁给四川肖
恩记后勤管理服务有限公司，加工经营各类餐饮，该校校内食堂具备食品经营许可证，安装有油烟净化设备，外墙体
及周边无油烟污垢；校外商业配套区食堂具备食品经营许可证、营业执照，未安装油烟净化设备，外墙体有明显油烟
污垢。群众举报属实。
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绵阳市卫计委机关政法监督科、医政医管科、市卫生执法监督支队到现场调查。绵阳市红十字中心血站位于涪城区石塘路 3
号，是一所集血液采集、制备、检测、供应、科研及教学于一体的全额拨款公益性事业单位。经调查，1.关于要求市中心血站没有安装
监控录像的地方也可以要求他们安装的核实情况。经查，该站区域内共设有46个视频监控探头，在医疗废物暂存点和一至三楼通
道两端，分别设有双向的监控摄像头两个，大部分区域能做到监控覆盖，但是监控系统需要进一步升级，摄像头多是筒型，监控范
围过小、清晰度不够，个别区域需增添摄像头，进一步加大监控力度。群众举报属实。2.关于市中心血站对临时医疗废物点有没有真
正的“废物种类分开”的核实情况。市中心血站对医疗废物进行了医疗废物分类存放。该站针对医疗废物暂存工作，设置有工作人
员间、高压灭菌间、医疗废物暂存间，医疗废物暂存间按照《医疗废物管理条例》明确了感染性、损伤性、化学性、药物性等医疗废物
存放分区，并在墙上贴有感染性、损伤性、化学性、药物性医疗废物标示，医疗废物按照分类分别存放在相应黄色医疗废物专用周
转箱内，并由市环卫处定期转运处置。群众举报不属实。3.关于市中心血站所有不合格血袋、样本和被污染的针头等处理和流向怎
样的核实情况。该站内的不合格血袋、样本和被污染的针头等医疗废物，均由产生的业务科室确定专人进行分类收集后，与医疗废
物处置间工作人员进行交接；被污染的针头装入专用锐器盒，不合格血袋、样本经高压灭菌后，移交环卫处集中处置。群众举报不
属实。4.关于市中心血站检测室产生的传染性医疗废物有没有真正的进行“高温高压消毒”“焚烧处理”的核实情况。血站检测实验
室内配有高压消毒锅，并有记录本，对消毒物品、数量、消毒时间、压力温度、消毒效果指示条均有清晰记录。该站对医疗废物未以
焚烧方式处理。群众举报不属实。5.关于市中心血站各种作业过程中产生的污水有没有真正的处理到位的核实情况。血站配备有污
水处理设备，并运行正常，各污水处理池设有标识和防蚊网。业务综合楼和后勤保障楼产生的污水，全部汇集医疗污水处理站，经
二氧化氯进行消毒处理后排放城市管网，并有第三方检测公司出具污水检测合格报告。群众举报不属实。
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绵阳市江油市中华
御景小区环境问题：小
区所开餐馆不同程度的
存在烟道不合理，油烟、
噪声扰民。特别是休记
光头香辣蟹、小珺肝串
串火锅。
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绵阳市西南财经天
府学院油烟污染，导致食
堂外墙全是油烟污垢。

油
烟
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无

江油市城市
行政执法局对江
油市城市管理执
法大队三中队中
副队长向宇飞进
行通报批评；由中
坝镇纪委对银河
社区主任刘芳进
行通报批评。
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交办问题
基本情况

绵阳市群众信访举报转办和边督边改公开情况一览表
（第28批 2017年9月10日）

绵阳市中心血站近期进行
“医疗废物”整改，市民希望通
过调取临时医疗废物点附近的
监测录像看到处理全过程的方
式核查以下内容：血站对临时
医疗废物点有没有真正的“废
物种类分开”？所有不合格血
袋、样本和被污染的针头等处
理和流向怎样？检测室产生的
传染性医疗废物有没有真正的
进行“高温高压消毒”、“焚烧处
理”等？各种作业过程中产生的
污水有没有真正的处理到位？
并要求没有安装监控录像的地
方也可以要求他们安装。

无

是

文 明 建
设
美
丽
繁
荣
和
谐
四
川

富强 民主
文明 和谐

自由 平等
公正 法治

爱国 敬业
诚信 友善


